
 

 

 

Martes 25 de Marzo 2025 

 
DELEGACIONES CMIC 

 

Participación en obra privada en Puebla es apenas del 30%: CMIC 
(2025-03-24, Miguel Hernández, El Economista (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Puebla, reconoció que la 
participación del sector en obra pública es del 30% y el resto de la actividad se concentra en 
proyectos privados, por lo que es necesario aumentar el presupuesto en infraestructura. Gustavo 
Vargas Constantini, presidente de la organización, comentó que en general los tres niveles de 
gobierno deben destinar 8% del presupuesto a infraestructura, lo cual no se cumple. 
 

Presenta Ayuntamiento proyectos de infraestructura a la CMIC 
(2025-03-24, Redacción, Ultra Noticias EDO.MEX (sitio), ) 
El Secretario de Movilidad e Infraestructura del municipio de Puebla, David Aysa, presentó el 
Programa Anual de Obra Pública a integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), para fortalecer e impulsar el desarrollo del sector de la construcción de la 
capital del estado. Por su parte, el Presidente de la CMIC Puebla, Gustavo David Vargas 
Constantini mencionó que en Puebla el sector de la construcción es clave para la generación de 
empleos, la mejora en la calidad de vida de las y los ciudadanos, así como en el fortalecimiento 
del crecimiento económico y colaboración interinstitucional. 
 

NO IMPACTARÁ A MÉXICO ARANCELES AL ACERO: CMIC 
(2025-03-24, Redacción, Kuali GTO (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación 
Guanajuato (CMIC), Raúl Silva Ávila, consideró que la aplicación del arancel del 25% al acero y 
aluminio serán leves para México. Explicó que la exportación del acero solo representa el 1% de 
toda la transacción comercial que hace México hacia Estados Unidos, además, de que China es 
el principal productor de este insumo para la construcción. 
 

En Coatzacoalcos 
(2025-03-25, Redacción, El Heraldo de Veracruz VER (sitio), ) 
El sector empresarial de la zona sur reconoce que el incremento de las extorsiones a los negocios 
es un foco rojo. Los casos que se presentan no son denunciados, ya que los dueños prefieren 
pagar o cerrar sus operaciones. De acuerdo con un estudio realizado en Coatzacoalcos, una 
empresa llega a pagar hasta 120 mil pesos anuales por "derecho de piso". Iván Ordaz Aréchiga, 
dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Coatzacoalcos, 
señaló que es preocupante la inseguridad que persiste, y aunque existe un esfuerzo por parte de 
la federación, los casos de extorsión siguen ocurriendo. 
 

Construcción, en vilo por jornada reducida 
(2025-03-25, El Diario de Juarez, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
Junto con el encarecimiento de la mano de obra, el avance de la reforma para reducir la jornada 
laboral podría comprometer aún más el desempeño de la industria constructora en Ciudad 
Juárez, advirtió Fernando Suárez Cerón, titular de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Explicó que estos factores generan una carga importante no solamente 
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en su ramo, sino en todos, por lo que manifestó que el Gobierno federal debe analizar las posibles 
consecuencias, especialmente ahora que busca impulsar la Vivienda para el Bienestar, contra el 
rezago habitacional. 
 

Puebla fortalece su infraestructura con nuevo Programa de Obra Pública 
(2025-03-24, Agencias, Periódico Enfoque (Sitio), ) 
El secretario de Movilidad e Infraestructura, David Aysa, destacó que la industria de la 
construcción es un pilar clave para el crecimiento económico, y la colaboración con la CMIC 
Puebla permitirá consolidar proyectos que beneficien a la población. El alcalde Pepe Chedraui 
reafirmó que su administración prioriza la ejecución de obras de calidad y con transparencia, 
garantizando un uso eficiente de los recursos públicos. Por su parte, el Presidente de la CMIC 
Puebla, Gustavo David Vargas Constantini, resaltó que el sector construcción es fundamental 
para la generación de empleos y el fortalecimiento económico, y que las empresas afiliadas están 
preparadas para ejecutar los proyectos de infraestructura en la ciudad. 
 

Prevén caída del 30% en construcción de naves industriales en Coahuila 
(2025-03-24, Rebeca Ramírez, Vanguardia COAH (sitio), ) 
Una caída de hasta un 30% en la construcción de naves industriales es la que se prevé se pudiera 
presentar este año, esto ante la incertidumbre existente por el tema de los aranceles de Estados 
Unidos y su impacto en temas como el nearshoring. El Presidente de la CMIC Coahuila Sureste, 
Jorge Verduzco Rosán González, señaló que la construcción de las naves industriales representó 
el año pasado el 65 a 70% de la obra que se construyó, toda vez que es el motor de la economía 
en la Región Sureste. 
 

Focalizan esfuerzos a favor de Coahuila 
(2025-03-24, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Coahuila 
Sureste, Jorge Verduzco Rosan González, expresó su respaldo a la medida tomada por el 
gobernador del estado de convocar a una reunión entre empresarios y autoridades locales para 
abordar la posible implementación de aranceles por parte del gobierno de Estados Unidos. En 
declaraciones posteriores al encuentro, Verduzco señaló la importancia de focalizar los esfuerzos 
en la región y en cómo el estado y los municipios pueden colaborar de manera más eficiente. 
 

Constructores confían en Rocío Nahle para rescatar infraestructura de Veracruz 
(2025-03-24, Redacción, El Dictamen (sitio), ) 
Aunque en cada fin e inicio de gobierno estatal las actividades oficiales bajan de ritmo, sobre todo 
las relacionadas con infraestructura, en esta ocasión la gobernadora Rocío Nahle García sienta 
diferencia con sus antecesores. Desde las primeras semanas de la administración emprendió 
trabajos en obras pendientes y aparece Veracruz entre las 3 entidades del país que recibirán los 
presupuestos federales más altos destinados a infraestructura. La expectativa delineada para el 
presente año resulta positiva, aseguró el ingeniero Pedro Aguilar Pizarro, coordinador nacional 
de Enlace Ejecutivo de la CMIC. 
 
 
Obras del Gobierno de Yucatán dan respiro al 80% de las empresas afiliadas a la Cámara 
de la Construcción 
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(2025-03-24, Redacción, Yucatán a la Mano YUC (sitio), ) 
La industria de la construcción en Yucatán atraviesa un momento de crecimiento y oportunidades, 
tanto en el ámbito de la obra pública como en el sector privado, lo que ha generado un ambiente 
de optimismo entre los empresarios del ramo. Felipe Canul Moguel, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, destacó que cerca del 80 por 
ciento de las empresas afiliadas a la cámara se dedican a proyectos de obra pública, lo que les 
ha permitido aprovechar las inversiones en infraestructura impulsadas por los gobiernos estatal 
y municipal. 
Por Esto QROO (sitio), 
 

Ayuntamiento presenta Programa de Obra Pública 
(2025-03-24, Redacción, 24 Horas Puebla PUE (Sitio), ) 
El secretario de Movilidad e Infraestructura municipal, David Aysa de Salazar, presentó el 
Programa Anual de Obra Pública a integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), con el objetivo de fortalecer e impulsar el desarrollo del sector en la capital 
del estado. Mediante este plan se busca fortalecer la infraestructura vial, educativa, social e 
hidrosanitaria en diferentes zonas de la ciudad, afirmó el funcionario municipal, durante una 
reunión en el Salón del Constructor de la CMIC Puebla. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Inspira Mujer Construrama 2025 al liderazgo femenino de la industria de la construcción 
(2025-03-24, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Un intercambio de ideas que fortaleció conexiones y ayudó a su crecimiento personal fue el que 
vivieron decenas de emprendedoras del sector en Mujer Construrama 2025. Más de 350 mujeres 
empresarias, líderes y colaboradoras, pertenecientes a Construrama, asistieron al encuentro 
anual en Guadalajara, que recibió a las colegas del ramo y en el que compartieron sus avances 
en innovación y tecnología. Con actividades diseñadas para ofrecer herramientas prácticas en 
una plataforma nacional, Mujer Construrama continúa posicionándose como un espacio para el 
fortalecimiento del networking en el gremio, en el que las líderes y colaboradoras exploran nuevas 
oportunidades para impulsar sus empresas y ampliar su impacto en la industria. 
La Crónica de Hoy (sitio),La Crónica de Hoy (sitio),El Horizonte NL (sitio), 
 

Invertirá Serfimex 4,000 mdp para impulsar el desarrollo de vivienda 
(2025-03-24, Redacción, Centro Urbano (Sitio), ) 
Serfimex Capital anunció que, durante 2025, prevé la colocación de 4,000 millones de pesos 
(mdp) en créditos para desarrolladores de vivienda. A través de esta estrategia, la financiera 
busca impulsar el crecimiento del sector. La empresa detalló que distribuirá los fondos para 
fomentar el desarrollo de vivienda. Para ello, destinará 2,000 mdp a primera vivienda, mientras 
que los 2,000 mdp restantes se canalizarán a desarrollos residenciales y de segunda vivienda. 
 

Ve Oposición viable reforma al ISSSTE... si no tocan cuotas 
(2025-03-24, Martha Martínez, Reforma.com (sitio), ) 
Diputados de Oposición advirtieron que una reforma a la Ley del ISSSTE sería viable sólo si el 
Gobierno federal se compromete a no tocar las cuotas de los trabajadores y a escuchar las voces 
de quienes serían afectados por los cambios. Ayer, tras retirar su iniciativa de reforma a la Ley 
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del ISSSTE tras presiones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE), la Presidenta insistió que el Fovissste tendrá próximamente facultades similares a las 
que recientemente le aprobó el Congreso al Infonavit, entre ellas, la construcción de viviendas. 
 

Infonavit estrena constructora 
(2025-03-24, Horacio Urbano, Centro Urbano (Sitio), ) 
Como parte del proceso de materialización del programa sexenal de vivienda, el Infonavit estrena 
constructora y realiza su primera Asamblea general después de la reciente Reforma a su Ley 
orgánica. La semana pasada fue una semana importante para el Infonavit y, en consecuencia, 
para las metas de vivienda que se ha planteado la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, y que 
implicaban la necesidad de realizar de, entrada, Reformas constitucionales que hicieran ajustes 
a los modelos de operación de los dos grandes fondos de vivienda que tenemos en el país; 
Infonavit y Fovissste. 
 

Vinte dentro de las culturas más innovadoras para mujeres 
(2025-03-24, Rebeca Romero, Centro Urbano (Sitio), ) 
Great Culture to Innovate (GCTI) México galardonó a Vinte con el distintivo WIINN 2025, 
reconociéndola como una de Las Culturas Más Innovadoras para Mujeres en el país. A través de 
sus redes sociales, Sergio Leal Aguirre, presidente ejecutivo de Vinte, destacó que este 
reconocimiento subraya el compromiso de la desarrolladora con la implementación de acciones 
inclusivas. “Creemos que la innovación genuina emerge de una cultura inclusiva y centrada en el 
ser humano. Por ello, empoderamos a cada integrante de nuestro equipo, especialmente a las 
mujeres, para que tomen las riendas de su desarrollo profesional y contribuyan al futuro de la 
industria de la vivienda en México”, señaló. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

La Marina disminuye tarifas en los puertos 
(2025-03-25, Redacción, Milenio Diario, . 19) 
Con el objetivo de tener un crecimiento en el sistema portuario nacional, la Secretaría de Marina 
redujo las tarifas en los diferentes servicios que se ofrecen a las empresas, afirmó Diana Elena 
Portilla, directora ejecutiva de planeación estratégica marítimo portuaria de la Semar en 
conferencia del Colegio de Ingenieros Civiles de México. 
 

Revela asesinatos jefe de narcorrancho 
(2025-03-25, Claudia Guerrero, Reforma, . 1) 
Autoridades federales confirmaron la manera en que el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) 
reclutaba asesinaba en el narcorrancho Izaguirre de Teuchitlan, JalisCO, basándose en el 
testimonio central de uno de los jefes criminales detenido el fin de semana pasado. José Gregorio 
Lastra Hermida, "El Lastra", presunto responsable del campo de adiestramiento del CJNG, 
confirmó que en el Rancho Izaguirre se golpeaba, torturaba y asesinaba quienes se resistían 
formar parte de ese grupo delictivo. 
 

Harfuch: no hay indicios de un campo de exterminio 
(2025-03-25, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6) 
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El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, afirmó que el rancho 
Izaguirre, en Jalisco, era un centro de adiestramiento del CJNG donde se torturaba y asesinaba 
a quienes se resistían a ser reclutados, sin embargo, no hay indicios de que fuera un campo de 
exterminio. La Fiscalía General de la República (FGR) sigue con las investigaciones en el rancho, 
por lo que será la que determine si hay restos humanos en ese lugar. 
 

CURP incluirá foto y huellas dactilares 
(2025-03-25, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4) 
Con las reformas para reforzar los instrumentos gubernamentales para la búsqueda de personas 
desaparecidas, la Clave Única de Registro de Población (CURP), que ahora se llamará 
Certificado. será la base de una Plataforma Única de Identidad. la cual incluirá fotografía huellas 
dactilares de todos los mexicanos personas extranjeras con estatus legal en el país. 
 

Ya identificó García Harfucha 120 cómplices de Teuchitlán 
(2025-03-25, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1,4,5) 
El Cártel Jalisco Nueva Generación fichaba a gente con engaños, la entrenaba en el rancho 
Izaguirre y a quienes intentaban huir los torturaba y mataba, declaró un detenido acusado de 
reclutador, Gregorio Lastra, informó el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, quien dijo 
que 120 implicados están identificados ya por nombrey apellido. 
 

En rancho Izaguirre el CJNG adiestraba, torturaba y mataba 
(2025-03-25, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 3) 
El rancho Izaguirre, en Teuchitlán, Jalisco, era un centro de adiestramiento del cártel Jalisco 
Nueva Generación (CJNG) donde, bajo engaños de falsos empleos en seguridad con salarios de 
4 a 12 mil pesos a la semana, reclutaban a personas para formarlos como parte de la 
organización criminal, aseveró el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC), Omar García Harfuch. 
 

Apunta actividad manufacturera a una acentuada debilidad 
(2025-03-25, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4) 
La actividad manufacturera en México perfila un mayor deterioro durante el segundo mes de este 
año y apunta a una caída de 2.4 por ciento anual, que sería la más pronunciada en casi 12 meses, 
desde marzo del 2024. Analistas estiman que se mantendrá débil hacia adelante, ante la 
incertidumbre y cautela por la política arancelaria de EU. 
 

Desacelera a 3.67% anual la inflación en la primera mitad de marzo 
(2025-03-25, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 7) 
La inflación a los consumidores volvió a desacelerarse en la primera quincena de marzo, con lo 
que continuó dentro del rango objetivo del Banco de México (Banxico), de acuerdo con la 
información divulgada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En la primera 
quincena de marzo, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) reportó un avance 
quincenal de 0.14%, con lo que a tasa anual la inflación se ubicó en un nivel de 3.67 por ciento. 
 

"No hay indicio de que haya sido campo de exterminio" 
(2025-03-25, Javier Divany, El Sol de México, . 1, 6) 
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El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, confirmó que el rancho 
Izaguirre, en Teuchitlán, Jalisco, era un centro de adiestramiento del Cártel Jalisco Nueva 
Generación (CJNG), donde asesinaban y torturaban a quienes se negaban a recibir el 
adiestramiento. García Harfuch negó que el rancho fuera un campo de exterminio, afirmando que 
la Fiscalía General de la República (FGR) determinará si hay restos humanos en el lugar. 
 

Rancho Izaguirre era centro de adiestramiento 
(2025-03-25, Carlos Navarro, Mayeli Mariscal, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El Rancho Izaguirre, ubicado en Teuchitlán, Jalisco, era un centro de adiestramiento del Cártel 
Jalisco Nueva Generación (CJNG), así lo informó el Secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch quien descartó indicios de que se trate de un campo de 
exterminio. El funcionario detalló que en Izaguirre hay una pista para entrenamiento, además que 
se confirmó que en ese y en otro punto, que también fue asegurado eran lugares para adiestrar 
a sujetos que querían enlistarse en la organización delictiva. 
 

CJNG se extiende a África y Asia 
(2025-03-25, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3) 
Informes del Departamento de EU y la Dirección de Investigaciones Criminales keniana apuntan 
a que el Cártel Jalisco Nueva Generación instaló laboratorios clandestinos para la confección de 
drogas sintéticas en países como Kenia y Malasia. En la primera nación, autoridades reportaron 
la detención de un mexicano, expolicía y vinculado a esta organización. 
 

Fugas por miles 
(2025-03-25, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
En la Ciudad de México se reportan más de 20 fugas de agua al día y, al año, se acumulan hasta 
10 mil denuncias por el mismo motivo. Así lo revelan datos obtenidos por Reporte Indigo a través 
de solicitudes de información tramitadas ante la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT). 
 

Caen generadores de violencia 
(2025-03-25, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 8) 
Resultado del reforzamiento de seguridad en el estado de Sinaloa. elementos de la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Defensa), Fiscalía General de la República (FGR). Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), a través de la Subsecretaría de Investigación el 
Centro Nacional de Inteligencia (CNI), junto con la Secretaría de Marina (Semar) y Guardia 
Nacional (GN), ejecutaron tres ordenes de cateo, con la que detuvieron a dos hombres, 
aseguraron 20 kilos de cocaína, 10 armas de fuego, más de 200 cartuchos y seis vehículos. 
 

Los Mochis renueva su estrategia turística con enfoque en cruceros 
(2025-03-25, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 35) 
El municipio de Ahome, Sinaloa, ya tiene previsto al menos siete cruceros en el puerto de 
Topolobampo, los cuales podrían generar una derrama económica de casi 240,000 dólares, 
considerando un promedio de 2,000 pasajeros por embarcación y un gasto de 120 dólares por 
turista, dijo en entrevista Verónica Medel, directora de Turismo de Ahome. 
 

Inversión portuaria 
(2025-03-25, Redacción, La Razón de México, . 21) 
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Diana Elena Portilla Romero, titular de la Unidad de Planeación Estratégica Marítimo Portuaria 
en la Semar, informó que se contempla una inversión pública para este sexenio de 32 mil 875 
mdp para seis puertos: Ensenada (BC), Nuevo Manzanillo (Colima), Lázaro Cárdenas 
(Michoacán), Acapulco (Guerrero), Veracruz y Progreso (Yucatán). 
 

En Culiacán caen dos vinculados al Cártel de Sinaloa 
(2025-03-25, Eunice Cruz, La Razón de México, . 8) 
DOS HOMBRES fueron detenidos en Sinaloa tras la ejecución de tres órdenes de cateo que se 
realizaron de manera interinstitucional; además, se aseguraron 20 kilos de cocaína, 10 armas de 
fuego, más de 200 cartuchos y seis vehículos. Las diligencias se llevaron en las colonias 
Gasolinera del Valle, Torres Aeropuerto y Rancho Contento, donde fueron detenidos Jesse Kevin 
"N", de 22 años, y Juan Carlos "N", de 33 años, vinculados con el Cártel de Sinaloa. 
 

Detienen en Sinaloa a dos presuntos delincuentes 
(2025-03-25, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 7) 
Como parte de las acciones de reforzamiento de la seguridad en el estado, elementos de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Marina (Semar), la Guardia Nacional (GN) y la 
Fiscalía General de la República (FGR) realizaron tres cateos en Culiacán, logrando la detención 
de dos presuntos miembros de una célula delictiva vinculada con el narcotráfico y hechos 
violentos en la entidad. Durante los operativos, efectuados en las colonias Gasolinera del Valle, 
Torres Aeropuerto y Rancho Contento, fueron arrestados Jesse Kevin "N" (22años) y Juan Carlos 
"N" (33 años). Este último estaría involucrado en un ataque armado contra una familia el pasado 
19 de enero, en el que murieron dos menores de edad. 
 

Moneda En El Aire // La importancia del transporte marítimo 
(2025-03-25, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6) 
Más allá de que México hoy está en el centro de atención por los buques de la armada 
estadounidense que se ubican en los límites internacionales, como siempre lo han hecho, pero 
que, ahora, dado la situación con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, el hecho toma 
mayor relevancia porque el comercio marítimo es una de las fortalezas del país. Sólo hay que ver 
los datos de la Coordinación Nacional de Puertos y Marina Mercante de la Secretaría de Marina, 
que encabezada el almirante Raymundo Morales, y las cifras son más que positivas, ya que el 
año pasado se registró una cifra récord en movimiento de contenedores en puertos mexicanos, 
con 9.37 millones de TEUS (unidad equivalente a un contenedor estándar de 20 pies), 12 por 
ciento más respecto al año pasado y manteniendo la tendencia al alza desde 2021, y podría ser 
aún más, pero temas de conectividad y modernidad, siguen siendo el talón de Aquiles para el 
país. 
 

Gente Detrás del Dinero // Teuchitlán y el fracaso de Jóvenes Construyendo el Futuro 
(2025-03-25, Mauricio Flores, La Razón de México, . 20) 
Nunca se supo qué eficiencia terminal tuvo el programa "Jóvenes Construyendo el Futuro" que 
en el sexenio anterior se le encargó a la hoy segunda al frente del partido Morena, Luisa María 
Alcalde. Cálculos generosos estimaron que sólo 15 de cada 100 participantes lograban 
permanecer en un empleo donde recibían, durante un año, un subsidio gubernamental; los más 
realistas, estimaron un máximo de 8%. 
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¿Será? 
(2025-03-25, ¿Será?, 24 Horas, . 2) 
Como cada lunes, la presidenta Claudia Sheinbaum recibió en Palacio Nacional al director 
general de esta institución, Rafael Marín Mollinedo, pero en esta ocasión no iba solo; además de 
sus escoltas fuertemente armados que lo acompañan, llegó con más de 40 funcionarios con 
uniformes de la dependencia, quienes iban a bordo de cuatro camionetas de pasajeros del 
Ejército Mexicano. Nos cuentan que la titular del Ejecutivo sabe la importancia de los puertos de 
entrada y salida del país y por ello ahora pondrá especial atención en su manejo y operación. 
¿Será? 
 

De Primera Mano // Tabasco: Exgobernadores siguen sin rendir cuentas sobre violencia 
(2025-03-25, Rodulfo Reyes, El Independiente, . 5) 
Más aún: al término de su gestión, Merino fue "premiado" por la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo con la dirección general de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA). 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

INE y Concanaco acuerdan difundir perfiles de candidatos a juzgadores 
(2025-03-25, Rafael López, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 12) 
El Instituto Nacional Electoral (INE) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) firmaron un acuerdo de colaboración para difundir 
perfiles y propuestas de los candidatos que participarán en la elección del Poder Judicial. La 
consejera presidenta del instituto, Guadalupe Taddei, celebró el acuerdo que le permitirá al INE 
tener acceso a más de 2 millones de comercios que se encuentran afiliados a la cámara, lo que 
garantiza una amplia difusión del proceso electoral que comenzará el próximo 30 de marzo. 
La Crónica de Hoy (sitio),El Sol de México (sitio),Milenio (sitio),Once noticias (sitio),CMX Noticias (sitio),La Razón On line 
(Sitio),24-Horas.mx (Sitio),El Heraldo de México (sitio),Reforma.com (sitio),Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),Central 
Electoral (sitio),Central Electoral (sitio),Agencia de Prensa Online (sitio),Talla Política CDMX (Sitio),La Jornada,La Prensa,El 
Sol de México, 
 

Falta de reglas claras e impunidad, quitan atractivo a México: CEESP 
(2025-03-25, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 2) 
Un ambiente sin reglas claras, con inseguridad y una elevada impunidad inhiben la inversión de 
las empresas en México, alertó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). 
"Un ambiente de negocios sin reglas claras e inseguridad es evidente que no es atractivo para 
invertir" para las empresas extranjeras, que han sido atraídas por el nearshoring, declaró el 
órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

Nombres, Nombres y... Nombres // Funes asumirá timón de Canifarma, complejo entorno 
para medicinas y por nueva etapa en relación IP-Gobierno 
(2025-03-25, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
Los últimos tiempos no han resultado fáciles para la industria farmacéutica, dada la compleja 
relación con el sector salud en el sexenio de AMLO. En este marco el jueves habrá asamblea en 
CANIFARMA y habrá relevo en la presidencia. Le adelanto que en sustitución de Augusto Muench 
hay consenso para que asuma Guillermo Funes, ejecutivo con una trayectoria de más de un 
cuarto de siglo. Funes Rodríguez ya ocupó el timón de Canifarma en 2017-2018. Ha trabajado 
en Concamin en distintas posiciones entre ellas como cabeza de la comisión de Salud. 
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La Prensa, 
 

Propone CANACERO fortalecer comercio bilateral con EUA ante desafíos arancelarios 
(2025-03-25, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
México debe fortalecer su comercio bilateral con Estados Unidos en el sector del acero, hacer 
frente a la competencia desleal, sustituir importaciones de Asia garantizando prácticas de 
comercio justo y alinearse con EU para lograr un acuerdo de no aranceles, señaló Víctor Cairo, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Acero (Canacero) y director general de 
ArcelorMittal México. 
 

Coparmex denuncia que funcionarios y crimen organizado extorsionan a pequeños 
comercios y empresas 
(2025-03-24, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
El crimen y servidores públicos extorsionan a empresas y pequeños comerciantes con el pretexto 
de darles seguridad y cuidarlos de cualquier sanción, denunció la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex). El organismo empresarial hizo un llamado a la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados para retomar el proceso legislativo y someter 
el dictamen aprobado al Pleno. Se ha colaborado con Rosa Icela Rodríguez, secretaria de 
Gobernación (Segob), la Coordinación Nacional Antisecuestro (CONASE), la Comisión Nacional 
de Seguridad y Justicia de la Confederación Patronal de la República Mexicana y la Comisión de 
Seguridad del Consejo Coordinador Empresarial CEE. 
 

Coparmex urge ley contra la extorsión en México ante alarmante crecimiento del delito. 
(2025-03-24, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
Ante los recientes hechos de violencia y la inseguridad que prevalece en diversos estados del 
país y que lastiman a familias y a toda la sociedad, consideramos urgente reforzar las políticas, 
la estrategia y las medidas de seguridad, señaló Coparmex el fin de semana. “Para COPARMEX, 
uno de los mayores desafíos es la extorsión, un delito en aumento que, sin una legislación eficaz, 
pone en riesgo la economía, el tejido social y la seguridad. Este delito afecta a empresas de todos 
los tamaños, especialmente a las MiPyMEs y familias mexicanas. Sus modalidades como 
llamadas, mensajes, cobro de piso e intimidación generan incertidumbre y frenan el desarrollo 
inclusivo del país. Es urgente discutir y aprobar una Ley General contra la extorsión. En esta 
Señal COPARMEX exponemos nuestros argumentos y posturas respecto al tema. 
El Siglo de Torreón (sitio), 
 

Promoverá Concanaco voto en elección judicial 
(2025-03-25, Agencia Reforma, Zócalo COAH (sitio), ) 
Como lo ha hecho en otros proceso electorales, la Confederación de Cámaras de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco) promoverá la participación ciudadana en la elección del Poder 
Judicial y organizará foros para que candidatos hablen de sus propuestas. La agrupación, que 
aglutina a 2 millones 500 mil establecimientos, firmó un convenio con el INE para realizar diversas 
actividades, desde foros, mesas de discusión hasta regalar comida o vendidas el día de la jornada 
electoral a quien muestre que votó. 
 

Coparmex al margen de elección judicial 
(2025-03-25, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio), ) 
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El Centro Empresarial Reynosa- Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
Heberardo González Garza, confirmó que el Sindicato Patronal no participara como observador 
del proceso electoral del Poder Judicial que se realizara el primer domingo de junio. Al ampliar 
en declaraciones, precisó que Coparmex no participara como observador electoral y no tendrán 
ninguna clase de intervención. 
 

Falta de reglas claras, inseguridad e impunidad quitan atractivo a México para invertir: 
CEESP 
(2025-03-24, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
Un ambiente sin reglas claras, con inseguridad y una elevada impunidad inhiben la inversión de 
las empresas en México, alertó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). 
"Un ambiente de negocios sin reglas claras es evidente que no es atractivo para invertir" para las 
empresas extranjeras, que han sido atraídas por el nearshoring, declaró el órgano asesor del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

La Coparmex pide discutir y aprobar una ley general contra la extorsión en México. 
(2025-03-24, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha urgido a discutir y aprobar 
una ley general contra la extorsión en México, ante el aumento de este delito que afecta a 
empresas, especialmente a las micro, pequeñas y medianas empresas (miPyMEs), así como a 
familias y migrantes. 
 

La Coparmex destaca la necesidad de reforzar las políticas y medidas de seguridad, señalando 
que la falta de una legislación eficaz pone en riesgo la economía y la seguridad del país. 
 

El organismo patronal propone la creación de una ley general de extorsión para coordinar a las 
autoridades y unificar modalidades y sanciones. 
Canal 8.3 UNIFE,EdoMex Canal 1.1 Azteca, 
 

Concanaco Servitur impulsará foros para promover candidaturas a ministros, jueces y 
magistrados. 
(2025-03-25, Sophía Henríquez, 104.1 Radio Fórmula, ) 
La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) ha anunciado la 
realización de foros para promover las candidaturas a ministros, jueces y magistrados, en 
colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE). Fabián Octavio de la Torre de Stefano, 
presidente de Concanaco Servitur, destacó que cuentan con más de 1000 instalaciones y más 
de 2 millones de afiliados para facilitar el conocimiento de las propuestas y trayectorias de los 
aspirantes a impartir justicia en México. La consejera Presidente del INE, Guadalupe Taddei, 
subrayó la importancia de la participación del sector empresarial y la capacitación proporcionada 
por el órgano electoral para asegurar la legitimidad del proceso electoral. 
 

El Consejo Coordinador Empresarial reportó casi 60,000 vacantes en el país para 
mexicanos deportados de EE.UU. 
(2025-03-25, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
El Consejo Coordinador Empresarial ha reportado casi 60,000 vacantes disponibles en todo el 
país para los mexicanos deportados de Estados Unidos, en el marco del programa "México te 
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abraza". Entre las empresas que ofrecen empleo se destacan Famsa, Grupo Carso, Walmart, 
Coppel, Lala, Bayer, Grupo Lego y Grupo Bimbo, entre otras. 
 

Concanaco Servitur impulsará foros para promover candidaturas a ministros, jueces y 
magistrados. 
(2025-03-25, Sophía Henríquez, 1500 Radio Fórmula, ) 
La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) ha anunciado la 
realización de foros para promover las candidaturas a ministros, jueces y magistrados, en 
colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE). Fabián Octavio de la Torre de Stefano, 
presidente de Concanaco Servitur, destacó que cuentan con más de 1000 instalaciones y más 
de 2 millones de afiliados para facilitar el conocimiento de las propuestas y trayectorias de los 
aspirantes a impartir justicia en México. 
Suman 60,000 vacantes en México para repatriados 
(2025-03-25, Lilia González, El Economista, . 23) 
El número de vacantes de empleo para repatriados de Estados Unidos asciende a los 60,000, a 
través de 211 empresas, en donde Grupo Carso destaca como la mayor aportadora de fuentes 
laborales en diversos rubros, informó Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El Grupo que 
preside Carlos Slim ofrece 5,700 ofertas de empleo. Francisco Cervantes Díaz, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial, comentó que se trabaja en la creación de una plataforma que 
facilite la conexión laboral donde las empresas administren sus vacantes y puedan ver a las 
personas interesadas en sus puestos de trabajo. 
 

Concanaco Servitur impulsará foros para promover candidaturas a ministros, jueces y 
magistrados. 
(2025-03-25, Sophía Henríquez, Canal 121 Telefórmula, ) 
La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) ha anunciado la 
realización de foros para promover las candidaturas a ministros, jueces y magistrados, en 
colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE). Fabián Octavio de la Torre de Stefano, 
presidente de Concanaco Servitur, destacó que cuentan con más de 1000 instalaciones y más 
de 2 millones de afiliados para facilitar el conocimiento de las propuestas y trayectorias de los 
aspirantes a impartir justicia en México. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Dictadura de mayoría 
(2025-03-25, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Concentrar el poder en una persona no nos hace más democráticos. Somos una nación cuya 
democracia está siendo debilitada por el gobierno. La democracia no es perfecta, pero como la 
economía de mercado y la ciencia tiene la virtud de poder corregir sus propios errores. El sistema 
de contrapesos es fundamental para la democracia, pero la 4T lo está destruyendo. 
 

Juegos De Poder // La felicidad, la felicidad.. 
(2025-03-25, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
México es uno de los países más felices del mundo, ocupando el décimo lugar en el Reporte 
Mundial de la Felicidad 2025 del Wellbeing Research Centre de la Universidad de Oxford. A pesar 
de la violencia, la pobreza y la corrupción, los mexicanos se sienten satisfechos con su vida. Los 
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vínculos familiares y las conexiones sociales son factores determinantes para la felicidad relativa 
de los individuos y las sociedades en su conjunto. 
 

Bitácora Del Director // "El país más democrático del mundo". ¿De verdad? 
(2025-03-25, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El oficialismo quiere convencernos de que “México es el país más democrático del mundo” por el 
hecho de que el 1 de junio se llevará a cabo una elección de juzgadores, que fue impuesta con 
el evidente objetivo de someter al Poder Judicial. Sin embargo, para que un país sea realmente 
democrático se requiere una cosa básica que México está demostrando no tener en un número 
creciente de contiendas: elecciones libres, en las que los candidatos compitan en una cancha 
pareja y en la que los votantes tengan muchas opciones para escoger. 
 

Análisis Superior // Victoria de Banxico 
(2025-03-25, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Los malquerientes de la Junta de Gobierno del Banco de México se equivocaron, el Padre del 
Análisis Superior tuvo razón cuando le dijo que Victoria Rodríguez Ceja y sus pares estaban 
tomando las decisiones adecuadas. El Inegi, que preside Graciela Márquez, informó que durante 
la primera quincena de este mes los precios crecieron a una tasa anual de 3.67%. En todo lo que 
va del año, la inflación general se ha ubicado por debajo del margen máximo autoimpuesto por 
el Banco de México desde 2013 y la inflación se ha mantenido en línea con el nivel que tuvo 
desde ese año hasta la pandemia y la dislocación de las cadenas productivas. 
 

Cuenta Corriente // Parlamento abierto por Ley Antimonopolio  
(2025-03-25, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Se busca asegurar un sistema de gobernanza independiente, no controlado por ningún 
secretario. Una petición formulada por el CCE, que preside Francisco Cervantes, a la presidenta 
Claudia Sheinbaum y tras un acercamiento formal con el proponente de la iniciativa de la Ley 
Federal de Antimonopolio y de Competencia Económica, Alfonso Ramírez Cuéllar. 
 

Activo Empresarial // FEMSA sí analiza un banco con sus 24 mil tiendas de Oxxo 
(2025-03-25, José Yuste, Excélsior, . 2) 
FEMSA, la empresa matriz de Oxxo, está considerando solicitar una licencia bancaria para sus 
24,000 tiendas Oxxo, lo que podría cambiar el mapa bancario en México. Actualmente, FEMSA 
realiza operaciones financieras limitadas a través de sus tarjetas y la aplicación Spin. Sin 
embargo, la transformación de las tiendas Oxxo en sucursales bancarias requeriría una inversión 
significativa en un sistema informático bancario diferente. 
 

Duda Razonable //Cuauhtémoc: ¿Claudia aceptará el regalo? 
(2025-03-25, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
La llegada de Cuauhtémoc Blanco a la política mexicana fue un absoluto desastre; no es decir 
nada nuevo. En aquel contrato había una cláusula que vale la pena recordar hoy: el documento 
estableció que el representante del exfutbolista y actual secretario técnico del ayuntamiento, José 
Manuel Sanz, se comprometía a "controlar el carácter" de Blanco, evitar que este fuera grosero 
con las personas y "no cobrar ninguna foto o autógrafo en los horarios establecidos (por mañana; 
por tarde)". 
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En Privado //Millones de menores indocumentados 
(2025-03-25, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
En México, según el Inegi, hay 38 millones de menores, de los cuales la inmensa mayoría, 33 
millones, son indocumentados en su propio país al carecer de una identificación oficial, salvo los 
cinco millones que tendrían pasaporte, lo que facilita al crimen organizado su desaparición y 
dificulta al gobierno y a los familiares su localización. 
 

Día con Día // Eco espejo de Teuchitlán.Voces de San Fernando 
(2025-03-25, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El 31 de marzo de 2010, a las seis de la mañana, entran Los Zetas a San Fernando. Un agente 
vio pasar como 20 camionetas. Hicieron correr a ministeriales y policías. Dispararon más de 30 
tiros. 
 

Estrictamente Personal // La peor mañanera 
(2025-03-25, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
La mañanera de ayer, será memorable. Duró una hora con 36 minutos, de los cuales una hora 
con 19 minutos fueron dedicados a Teuchitlán y al problema de los desaparecidos, pero con 
énfasis en señalar que en el rancho Izaguirre no había ningún campo de exterminio. Fue una 
mañanera corta, incluso para los estándares de la presidenta Claudia Sheinbaum, pero 
monotemática, lo que es inusual. En 15 minutos se habló de los precios del combustible, como 
todos los lunes, y de la conectividad del aeropuerto Felipe Ángeles. 
 

Coordenadas // Seis estrategias para enfrentar la incertidumbre 
(2025-03-25, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El entorno incierto y por factores internos como el recorte del gasto público para bajar el déficit y 
la incertidumbre derivada de la elección judicial, las empresas y las familias enfrentan un 
panorama desafiante. Sin embargo, aun en escenarios difíciles, existen oportunidades claras 
para proteger la actividad económica, el patrimonio y salir fortalecidos. 
 

Ricos y Poderosos // Órgano antimonopolios, ¿más rudo? 
(2025-03-25, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24) 
A 30 años de la primera, viene la tercera edición de la Ley Antimonopolios en México. Se registra 
en el contexto de la extinción de los órganos autónomos, creados en la etapa de gobiernos 
neoliberales. La propuesta del legislador está abierta y sujeta a discusión pública. 
 

La Gran Depresión // Caídas sin recesión... todavía 
(2025-03-25, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10) 
La economía mexicana podría enfrentar una recesión, ya que se acerca a dos trimestres 
consecutivos con caídas del Producto Interno Bruto. La contracción se debe a la mala calidad del 
gasto público y la pérdida de confianza en la economía mexicana. La recesión no ha llegado, 
pero podría estar cerca, especialmente si se aplican aranceles recíprocos por parte de Estados 
Unidos. 
 

La Quinta Transformación // Golpe de estado en La AMIS 
(2025-03-25, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
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A L INTERIOR DE la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) hay una crisis que 
amenaza con rompimientoy desbandada. Resulta que el actual presidente, Juan Patricio Riveroll, 
quien ya tiene tres años en el cargo le gustó mucho el poder, ahora ya no se quiere ir. Este virtual 
golpe de estado ahondó las diferencias en el gremio, porque las aseguradoras más grandes 
controlan los órganos de gobierno de la asociación, en un sector integrado por 84 compañías. De 
las más influyentes apunte a AXA, que preside Daniel Bandle; GNP, de Alejandro Baillères; 
Allianz, que lleva Bernd Valtingojer; Prudential, que encabeza Sofía Belrol, y MetLife, que dirige 
Mario Valdés. 
 

TREN MAYA 
 

Gobierno decreta la expropiación de 56 inmuebles para obras del Tren Maya 
(2025-03-25, De la Redacción, La Jornada, . 30) 
La presidenta Claudia Sheinbaum emitió ayer un decreto con el que se expropiarán 56 inmuebles 
privados, correspondientes a 327 mil 898 metros cuadrados, en los estados de Chiapas, 
Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo, para obras de infraestructura en los tramos uno 
al siete del Tren Maya. 
Reforma.com (sitio),Milenio (sitio), 
 

Nuevas rutas llevaron a 10% del pasaje en trenes en 2024 
(2025-03-25, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 25) 
Durante el 2024, se movilizaron en México 51 millones 526,000 personas en trenes, lo que 
representó un incremento anual del 12%, el cual fue impulsado por el tren México-Toluca (que 
todavía no opera en su totalidad), el Tren Maya y el Corredor Interoceánico, de acuerdo con datos 
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Así, los tres nuevos 
sistemas inaugurados por el expresidente Andrés Manuel López Obrador aportaron el 10% del 
total de pasajeros en un sector en donde el Tren Suburbano (Buenavista-Cuautitlán) se mantenía 
como el de mayor demanda (en el 2023 tenía una participación del 99% y el año pasado bajó al 
90%, al sumar 46 millones 145,000). 
 

Obra del Tren Maya construida por Sedena amenaza a Laguna de Bacalar, denuncia 
Greenpeace 
(2025-03-24, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) está amenazando el equilibrio ecológico de una 
de las joyas naturales del sureste: La laguna de Bacalar está siendo dañada por las obras que 
están construyendo para alimentar al altamente subsidiado Tren Maya. "Han iniciado (los 
militares) una construcción en la zona federal de la laguna de Bacalar, sin certeza de que cuente 
con las autorizaciones ambientales necesarias", denunció Greenpeace México. Los habitantes 
de la zona han comenzado a protestar y presentaron una denuncia ante la Procuraduría Federal 
de Protección Ambiental (Profepa) para oponerse a las obras que ya afectan las inmediaciones 
de la laguna de Bacalar, en Quintana Roo. 
 

Cómo viajar de Mérida a Campeche por el Tren Maya, así es la experiencia a bordo, rutas 
y precios 
(2025-03-24, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
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El Tren Maya se ha convertido en una alternativa que, más allá de la polémica, se consolida como 
una experiencia única para explorar la riqueza cultural, natural e histórica del sureste mexicano. 
Tanto turistas nacionales como extranjeros han quedado sorprendidos por la calidad del servicio, 
el confort de los trenes y la eficiencia con la que conecta las principales ciudades y destinos 
turísticos de la Península de Yucatán. Publimetro vivió de primera mano esta experiencia en el 
trayecto de la estación Mérida-Teya a San Francisco de Campeche, y aquí te contamos todo lo 
que debes saber para que tú también lo vivas. 
 

PGA Riviera Maya se prepara para recibir al Korn Ferry Tour con el "Tulum 
Championship" del 1 al 4 de mayo de 2025 
(2025-03-25, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
El PGA TOUR ha anunciado la incorporación del "Tulum Championship" al prestigioso circuito 
del Korn Ferry Tour, consolidando a Tulum como un destino de golf por excelencia y de talla 
internacional. Este evento se llevará a cabo del 1 al 4 de mayo de 2025, en PGA Riviera Maya, 
dentro de Tulum Country Club, un enclave reconocido por su grandeza, calidad, infraestructura y 
con el único campo PGA en México. La proyección del "Tulum Championship" va más allá de lo 
deportivo, pues la reciente apertura del Aeropuerto Internacional de Tulum y el desarrollo del Tren 
Maya refuerzan su conectividad y atractivo global, abriendo nuevas oportunidades para el turismo 
premium e inversiones inmobiliarias. 
 

Gobierno decreta la expropiación de 56 inmuebles para obras del Tren Maya 
(2025-03-25, De la Redacción, La Jornada (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum emitió ayer un decreto con el que se expropiarán 56 inmuebles 
privados, correspondientes a 327 mil 898 metros cuadrados, en los estados de Chiapas, 
Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo, para obras de infraestructura en los tramos uno 
al siete del Tren Maya. 
 

Reporte Empresarial 
(2025-03-25, Julio Pilotzi, Reporte Índigo (sitio), ) 
El Gobierno de México, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, dio el 
banderazo de salida a la construcción del Tren México-Pachuca en el municipio de Zempoala, 
Hidalgo. Este proyecto emblemático ferroviario busca mejorar la conectividad entre la Ciudad de 
México y la capital hidalguense, con una inversión significativa y la generación de miles de 
empleos. Una vez finalizada la obra, su operación estará a cargo del Grupo Aeroportuario, 
Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca-Maya-Mexica (GAFSACOMM), la 
empresa estatal que también administra el Tren Maya y otras infraestructuras de transporte en el 
país. 
 

AIFA 
 

AIFA, sede oficial de llegada al Mundial 2026  
(2025-03-25, Redacción, Eje Central, . 1) 
El general Isidro Pastor Román, director del AIFA, anunció que será la sede oficial para la llegada 
al evento deportivo. Al conmemorar el tercer aniversario del aeropuerto, aseguró que esto 
fortalecerá su reconocimiento a nivel internacional. “Estamos listos para asumir este reto y 
demostrar que México cuenta con infraestructura necesaria para eventos de talla mundial”, indicó. 
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En ese sentido, agradeció a la Federación Internacional de Futbol (FIFA) que haya elegido al 
AIFA como sede de llegada para la copa del mundo del próximo año en México, Estados Unidos 
y Canadá. 
 

En abril inicia construcción del Tren México-Querétaro: Sheinbaum; prevé inaugurar 
tramo del AIFA en junio 
(2025-03-24, Pedro Villa, Salvador Corona, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo confirmó este lunes que el próximo 1 de abril inicia la 
construcción del Tren México-Querétaro, y se prevé que entre junio y julio se inaugurará el tramo 
del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). En conferencia de prensa 
matutina, la Mandataria federal destacó que este fin de semana dio el banderazo para el inicio 
de las obras del Tren México-Pachuca, las cuales estarán bajo el control de los ingenieros 
militares de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), y que se preve que en un año y medio 
sea inaugurado. 
107.9 Horizonte, 
 

El año pasado, aumentó 5.3% la llegada de pasajeros en rutas internacionales 
(2025-03-25, Redacción, Clase Turista (Sitio), ) 
Durante 2024 se transportaron cerca de 90.9 millones de pasajeros a través de los aeropuertos 
de México. Las cifras publicadas por la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) reportan que 
las llegadas nacionales fueron de 61.7 millones de pasajeros, lo que muestra una variación 
negativa de -3.1% respecto al mismo periodo de 2023, es decir cerca de 2 millones de pasajeros 
menos. El aeropuerto de la Ciudad de México continúa siendo el que presenta el mayor tráfico 
de pasajeros en vuelos nacionales con 27.9 millones de pasajeros durante 2024, sin embargo, 
comparado con 2023, se observa una marcada disminución de -12.0% lo que indica que se 
dejaron de transportar a más de 3 millones 810 mil pasajeros durante el periodo enero-diciembre 
de 2024. Esta caída se compensó parcialmente por el crecimiento de pasajeros al AIFA, que 
registró la llegada de 5.74 millones de pasajeros en vuelos nacionales. 
 

En entrevista, Maximiliano Zurita, director general de CAF México, habló sobre la 
renuncia a la ampliación del Tren Suburbano al AIFA. 
(2025-03-24, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, ) 
En entrevista para Enfoque Noticias, Maximiliano Zurita, director general de CAF México, habló 
sobre la concesión del tren suburbano de la Ciudad de México y la reciente decisión del gobierno 
federal de modificar el esquema de inversión para el tramo de Lechería al AIFA, pasando de un 
modelo público-privado a uno 100% público. Zurita destacó que, a pesar de esta modificación, el 
resto de la concesión sigue bajo la gestión de Ferrocarriles Urbanos. Además, mencionó que 
CAF México, con 33 años de presencia en el país, ha mantenido una fuerte inversión en la 
fabricación de trenes de pasajeros, tanto para el mercado nacional como para exportación. 
 

Inicia la construcción del Tren México-Pachuca que conectará con el AIFA y beneficiará a 
más de 12 millones de personas. 
(2025-03-24, Jorge Armando Rocha, Vianey Fernández, Canal 11 Once, ) 
Este fin de semana dio inicio la construcción del Tren México-Pachuca, un proyecto que 
conectará Buenavista en la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) en el Estado de México, extendiéndose hasta la capital hidalguense. El tiempo estimado 
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de recorrido desde el AIFA hasta Pachuca es de 38 minutos, mientras que el trayecto completo 
desde la Ciudad de México a Pachuca tomará aproximadamente 1 hora y 15 minutos, lo que 
representa una reducción de hasta el 30% en el tiempo de traslado. 
 

Claudia Sheinbaum y Julio Menchaca dan inicio a la construcción del Tren AIFA en 
Hidalgo. 
(2025-03-24, Tania Díaz, Canal 120 Milenio, ) 
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, realizó una gira de trabajo en Hidalgo, cumpliendo 
con la deuda histórica del gobierno federal hacia el estado. Durante su visita, Sheinbaum y el 
gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca, inauguraron las obras del Tren AIFA, que contempla la 
construcción de 64 km de vía férrea y obras complementarias en un plazo de un año y seis meses, 
con una inversión de $44,367 millones. Esta iniciativa busca reducir el tiempo de traslado entre 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y Pachuca a 38 minutos. 
Canal 120 Milenio, 
 

Tren México-Pachuca: así podrás llegar de la CDMX al AIFA en menos de 40 minutos 
(2025-03-25, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ubicado en Zumpango, Estado de México, es 
una de las infraestructuras aeroportuarias más modernas de México. Inaugurado en 2022, forma 
parte del sistema metropolitano de aeropuertos que busca aliviar la saturación del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México. Aunque ha enfrentado desafíos en términos de tráfico 
aéreo y accesibilidad, el AIFA sigue creciendo con la incorporación de nuevas rutas nacionales 
e internacionales. Recientemente la presidenta de México informó cuándo el nuevo tren permitirá 
llegar desde CDMX hasta el AIFA en 39 minutos, que en una etapa posterior también llegará 
hasta Pachuca, si quieres conocer toda la información sobre el tren quédate con nosotros, aquí 
te damos todos los detalles. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Dos Bocas cerrará marzo con refinación en ascenso 
(2025-03-25, Karol García, El Economista, . 1, 23) 
La nueva refinería Olmeca ubicada en Paraíso, Tabasco, cerrará marzo con un volumen de 
proceso de crudo de 220,000 barriles diarios (hasta la semana pasada producía 100,000 barriles 
al día), informó el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Víctor Rodríguez Padilla. 
Además, este 2025 alcanzará su capacidad total. "Vamos a llegar al máximo de producción en 
Dos Bocas este año (...) Tenemos dos trenes de destilación muy grandes. (La semana pasada) 
había un solo tren con 100,000 barriles y esta semana tenemos ya los dos trenes funcionando, 
con los 220,000 barriles de proceso", detalló en entrevista con El Economista. 
 

En Veracruz, no hay gobernación 
(2025-03-24, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), ) 
Cuando quien formalmente gobierna y no tiene ni idea de lo que es gobernar, obvio que no sabe 
que perfil exige cada función. Ricardo Ahued, tiene un nombre que se lo ha ganado con trabajo 
y honestidad. Su fama de ser escrupuloso con el dinero público, lo hacía candidato » natural » 
para manejar las finanzas del Estado, pero no, ahí Rocío Nahle, tenía que colocar a quien está 
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entrenado en tareas sumidas en el escándalo de la corrupción de la Refinería de Dos Bocas. Por 
lo visto la Zacatecana no distingue entre el patrimonio del rey y el patrimonio del reino. 
 

El Instituto Nacional Electoral realizó el sorteo para asignar los distritos donde 
candidatos a jueces y magistrados podrán hacer campaña. 
(2025-03-24, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La Refinería de Dos Bocas y el Instituto Nacional Electoral (INE) llevaron a cabo el sorteo para 
asignar los distritos donde los candidatos a jueces y magistrados podrán realizar campaña a partir 
del 30 de marzo. Este proceso, que se extendió por aproximadamente una hora, se llevó a cabo 
de manera digital utilizando el sistema de insaculación. 
 

SICT 
 

Impulsa TIP México seguridad vial y cumplimiento de norma con el balizado de vehículos 
de carga 
(2025-03-25, Redacción, Portal Automotriz (Sitio), ) 
A partir del 8 de mayo de 2025, entrará en vigor una nueva regulación de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) que exige el correcto balizado de todos 
los vehículos de carga. Esta medida busca reducir accidentes, inhibir el robo y mejorar la 
visibilidad de las unidades en carretera, especialmente en condiciones de poca luz. El balizado 
consiste en la aplicación de franjas reflectantes y señalizaciones específicas en camiones y 
remolques para que sean fácilmente identificables por otros conductores. 
 

Carretera conecta a Pachuca con Tampico 
(2025-03-24, Redacción, Metro Noticias MX (Sitio), ) 
En la inauguración del tramo Real del Monte-Huasca, de la carretera Pachuca-Huejutla, el 
secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, afirmó que la obra de 10 kilómetros (km), conectará a Pachuca hasta Tampico. En evento 
encabezado por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el titular de la SICT dijo que el proyecto 
cuenta con 10 kilómetros de longitud y casi 8 kilómetros de entronques, obra muy compleja que 
inició en la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador y "hoy tenemos el 
privilegio de concluir". 
 

Rocío Nahle inicia diagnóstico educativo con directores de primarias en Veracruz. 
(2025-03-24, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
La gobernadora Rocío Nahle García anunció una serie de reuniones estratégicas en la Ciudad 
de México y mesas de trabajo con directores de escuelas primarias, con el objetivo de fortalecer 
la infraestructura educativa y atender las necesidades del magisterio. Este martes, la Mandataria 
estatal sostendrá encuentros en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
para abordar proyectos nacionales de infraestructura, informó en entrevista radiofónica para 
Quatro Media Comunicaciones. Posteriormente, se reunirá con el Servicio de Administración 
Tributaria para revisar la situación fiscal del Estado y negociar una consolidación de la deuda 
heredada, asegurando transparencia y responsabilidad en el manejo de los recursos. 
 

Transportistas advierten que el balizado de camiones no frenará el robo de carga 
(2025-03-25, Tzuara de Luna, tzuaradeluna, Expansión MX, ) 
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Ante la creciente violencia y desaparición de unidades en las carreteras, la nueva regulación 
apuesta por la identificación visual, pero los transportistas dudan de la eficacia de la medida. La 
inseguridad en carreteras se convirtió en una de las mayores amenazas para el transporte de 
carga en México, con más de 12,462 robos registrados en 2024, según la Asociación Nacional 
de Transporte Privado. En respuesta, la SICT ordenó que todos los camiones sean balizados, es 
decir, pintar la matrícula en diversos puntos visibles del vehículo para facilitar su localización. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Apagón masivo en municipios de Quintana Roo; ¿cuáles son las afectaciones? 
(2025-03-24, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
La oscuridad se apoderó de Quintana Roo. Al menos en siete municipios de ese estado ubicado 
al sureste del país así ocurrió, esto debido a un apagón masivo que se registró esta tarde-noche. 
De acuerdo con los reportes son siete los municipios que han padecido el apagón de este lunes: 
Bacalar, Benito Juárez, Cancún, Cozumel, Isla Mujeres, Playa del Carmen y Puerto Morelos. 
Cancún es la demarcación más afectada por esta falla en el suministro de energía eléctrica, la 
cual ya se prolongó por más de dos horas; hay que señalar que en algunas zonas el servicio se 
ha restablecido, aunque de forma intermitente. 
 

Pemex firmará 17 contratos privados con privados a partir del Segundo Semestre de 
2025 
(2025-03-24, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
Víctor Rodríguez Padilla, director general de Pemex, informó que a partir de julio se este año se 
van asociar con empresas privadas, mediante contratos mixtos, con el objetivo de elevar la 
producción nacional de hidrocarburos. Con la promulgación de la nueva Reforma Energética, 
Pemex retoma su papel de Empresa Pública del Estado, en beneficio del pueblo de México. El 
director general de Pemex resaltó que con la reforma, el petróleo volverá nuevamente la palanca 
de desarrollo del país, con el apoyo de privados. 
 

Ocupan mujeres 22% en puestos de energía 
(2025-03-24, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
La participación de las mujeres en el sector energético es un tema crucial en la actualidad destacó 
Natalia Montelongo Doria, presidenta de Raíces de Transformación. Durante el Tercer Congreso 
Internacional liderado por María Elena Orantes, Montelongo Doria destacó la importancia de la 
equidad de género en el sector energético. Aseguró que es una industria en constante evolución, 
donde la innovación, la sostenibilidad y la transición energética están transformando la forma en 
que producimos y consumimos energía. 
 

¿Energía sin inversión extranjera directa? 
(2025-03-24, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
En México, antes de 2013, la inversión extranjera directa (IED) estaba ligada en gran parte con 
permisos o concesiones para invertir en instalar una planta de electricidad (productores 
independientes de energía), y en la exploración, explotación y desarrollo de la minería, además 
de la instalación de plantas para productos químicos básicos para el mercado nacional. De 2012 
a 2015 (tres años) fue el periodo de evaluación y aprobación de la reestructuración del mercado 
energético. Por medio de la reforma energética creada se pudo reconocer a PEMEX y CFE ciertos 
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costos que afectaban los ingresos de las empresas y que mermaban su rentabilidad desde un 
punto financiero operativo, y cuyo objetivo planteado era que la sociedad pudiera tener acceso a 
los energéticos a precios justos y con diversidad de proveedores en el mercado. 
 

PRECANDIDATOS 
 

Renuncia precandidata del PT en Veracruz por amenazas 
(2025-03-25, Redacción, Eje Central, . 4) 
Anell Acevedo Castellano, precandidata del Partido del Trabajo (PT) a la presidencia municipal 
de La Antigua, en el estado de Veracruz, renunció a la contienda electoral tras recibir amenazas 
en contra de su integridad y la de su familia. En un mensaje en su cuenta oficial de Facebook, 
Acevedo Castellano señaló que, a pesar de todo el apoyo que recibe por parte de los ciudadanos, 
las amenazas de las que fue víctima la hicieron sentir temor, lo que la llevó a cancelar su 
participación en el proceso electoral. 
La Jornada (sitio),Canal 40 Adn, 
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